

# Conluz



**XXIV Asamblea de la Confederación ASPACE en Badajoz**



**Emocionante actuación de Conluz en la Asamblea**



**Entrevista a Maite Lasala.  
Presidenta de la Confederación ASPACE**

## Sumario:

Editorial	2
En primera persona del plural	3
A fondo	4
Mira lo que hago	5
(DxT) = Aspaceba	6
Ponte al día	7

## Visita a la Feria del Libro



# Editorial



En Badajoz con la asistencia de 200 personas aproximadamente tuvo lugar del 22 al 25 de mayo la XXIV Asamblea General de la Confederación ASPACE. El acto inaugural contó con la presencia de autoridades como D. Guillermo Fernández, presidente de la Junta de Extremadura; Valentín Cortés, presidente de la Diputación de Badajoz; Miguel Calderán, Alcalde de Badajoz; Mayte Lasala, presidenta de la Confederación ASPACE; Justo Vila, presidente de ASPACEBA; Luis Crespo, director general de Fundación ONCE y María Jesús Mejuto, consejera de Sanidad y Dependencia, entre otras personalidades.

## Conluz - ASPACEBA

Presidente:  
Justo Vila Izquierdo  
Director:  
José Ángel García Sabina

Edita:  
ASPACEBA  
Redacción:  
Taller de Revista

Financia:  
Caja España

ISSN: 1695-5927

Aspaceba  
c/ Gerardo Ramírez Sánchez, 12.  
06011 Badajoz  
Teléfono: 924 22 46 72  
Correo-e:  
revista.aspaceba@gmail.com

En su intervención Fernández Vara destacó "el papel trascendental que juega el apoyo a las familias de la mano de la Confederación ASPACE para que se sientan acogidas y la formación de las personas que trabajan con el colectivo con parálisis cerebral".

Y por su parte Mayte Lasala expresó la satisfacción ante la Asamblea diciendo que "estamos haciendo lo que debemos".

En la mañana del sábado se abordó un tema tan amplio como interesante, el "impacto familiar y la participación en las asociaciones" a cargo del psicólogo y consultor Oscar Lázaro. Dejó un espacio para el debate que fue enriquecedor y que por supuesto no terminó en ese momento, sino que es seguramente uno de esos asuntos en los que siempre hay algo nuevo que aportar.

Ni que decir tiene que no todo fue trabajar, el grupo de teatro CONLUZ representó "El teatro de los Títeres", fue un acto emocionante que nos sirvió para reflexionar y pasarlo bien.

La situación de las personas con discapacidad fue durante muchos años desoladora, no había información ni leyes que protegieran los derechos del discapacitado. Esta Asamblea es la imagen de cómo poco a poco y gracias al empeño de las asociaciones ese paisaje desolador de antaño ha pasado a ser un paisaje lleno de vida y abierto al futuro.

Por último quiero agradecer en mi nombre y en el de todos los compañeros de ASPACEBA la presencia en la Asamblea de las autoridades y de todos los miembros de ASPECE de cada una de las Federaciones, que han venido a Badajoz y espero que se hayan llevado un cariñoso recuerdo.

José Ángel García Sabina  
Director de ASPACEBA

# En primera persona del plural



Es un privilegio para el equipo, que nuestra primera entrevista sea a Maite Lasala, Presidenta de la Confederación ASPACE.

**Conuz:** ¿Cómo inicio el contacto con las personas con las personas con parálisis cerebral?

**Maite Lasala:** Creo que como casi todas las personas que estamos aquí. Tuve una hija que tuvo una parada cardiorrespiratoria después del nacimiento y esto derivó en parálisis cerebral. Y a partir de ahí, lo primero fue intentar buscar los remedios como casi todo el mundo, de acá para allá, y al final encontré la Asociación que para mí es una auténtica tabla de salvación para todos nosotros, y desde entonces, trabajando hemos llegado hasta aquí.

**CL:** Desde que es usted presidenta de ASPACE cómo o hacia dónde ha evolucionado esta Asociación? ¿Qué aspectos destacarías?

**ML:** Bueno, yo creo que hemos avanzado mucho no sólo en la parálisis cerebral sino en toda la discapacidad en general, yo creo que efectivamente vamos caminando hacia una sociedad más justa, más solidaria y la prueba de ello es la Ley de la Dependencia. Yo creo que con todas las cosas que quedan pendiente en la propia Ley, el hecho de que las personas con discapacidad sean ciudadanos de pleno derecho, es un avance importantísimo para todos nosotros. Y lo que hay que hacer es consolidar la ley, que se aplique para que las personas con pc tengan acceso a todos los derechos.

**CL:** ¿Crees que son suficientes los recursos proyectados para su aplicación?

**ML:** Probablemente no. Probablemente si hablamos de dinero será escaso, porque siempre es escaso y por que además nosotros mismos cada vez queremos más servicios y de más calidad, eso cuesta mucho dinero. Pero pelearemos porque lleguemos a tener los recursos adecuados para todos.

**CL:** A parte de la Ley de Dependencia, ¿qué relación tiene ASPACE con la administración pública?

**ML:** Afortunadamente unas estupendas relaciones, por lo menos en lo que a respeto se refiere, tanto desde las

Instituciones como desde el Gobierno Central, o la Fundación ONCE con quién tenemos mucha relación, etc. creo que existe un respeto muy importante para las familias de las personas con pc y para las personas con pc, por supuesto. Una muy buena relación.

**CL:** ¿Cómo piensa que se ha desarrollado la Asamblea? ¿Se han cumplido los objetivos?

**ML:** Bueno, en la Asamblea ha habido dos partes. Una puramente legal por decirlo de alguna manera, en la que hay que aprobar cuentas, memorias, presupuesto para el año que viene, y la gente ha manifestado lo que le ha parecido que tenía que manifestar. Desde ese punto de vista yo creo que en esta Organización la libertad es absoluta y eso es muy importante. Y después en el plano de trabajo, propiamente dicho, las Jornadas de Trabajo han sido muy interesante para muchísima gente y todo lo que lo ha rodeado. Ha sido muy importante el esfuerzo de ASPACEBA por mostrarnos una actuación de Teatro Negro, enseñarnos sus instalaciones, etc. Yo creo que sí, que la gente se ha ido muy contenta.

**CL:** Ahora miremos el futuro, ¿cómo se imagina la integración laboral (en los casos en los que sea posible) y social de las personas con pc dentro de diez años?

**ML:** Yo creo que el movimiento Asociativo sino existiera habría que inventarlo. Será el movimiento asociativo integrado por las personas con discapacidad y por sus familias quienes seguiremos peleando para conseguir cada vez una mejor presencia de las personas con discapacidad en general. Hemos dado un paso enorme en eliminación de barreras, en conciencia social y lo que vamos a hacer, es seguir trabajando para conseguir que dentro de diez años sino existe la plena integración, estemos muy cerca de ella. ¡Ojala lo veamos!

**CL:** Y por último, ¿Qué noticia desearía ver mañana en el periódico?

**ML:** La utópica noticia de que no haya personas que necesiten de nuestro trabajo (pero eso es imposible), por tanto siendo más realista, que exista un reconocimiento y solidaridad de la sociedad para con las personas con pc y con discapacidad en general.



# A fondo



ASPACEBA acogiéndose a la ORDEN de 23 de Febrero de 2007 por la que se convocan subvenciones a programas de inserción social para colectivos excluidos o en riesgo de exclusión para el año 2007, elabora un programa de inserción laboral para una chica parálitica cerebral con déficit sensorial grave (auditivo).

Dada el carácter específica del caso y teniendo en cuenta la necesidad de una persona a mediar con amplias conocimientos en el caso clínica en cuestión, ASPACEBA se dirige a un logopeda con la intención que medie en la inserción social de la chica en cuestión. La razón por la que lo hace es por la necesidad de que alguien controle el lenguaje de signos (imprescindible para una buena comunicación con la usuaria y en consecuencia para una buena inserción social).

Uno es el objetivo principal y prioritaria dentro del programa y es aquel reflejada en el DECRETO 90/2005 que viene a decir "establecer medidas de protección social para paliar situaciones de pobreza". Es en este sentido, donde la protección social se viene enfrentando a un nuevo fenómeno que

supera el concepto de pobreza, que es el de la exclusión social, entendida como un fenómeno multidimensional vinculado a la confluencia de diferentes factores.

El programa a desarrollar se llevará a cabo en tres ámbitos cercanos a la usuaria del proyecto de inserción:

- Trabajo con la usuaria dentro de ámbito laboral y fuera de este.
- Trabajo coordinado con todas las compañeros del centro de trabajo.
- Acercamiento a la familia que debe estar involucrada en todo momento en las decisiones tomadas por y para la usuaria.

No nos debe preocupar tanto el que la persona con discapacidad consiga desempeñar correctamente su puesto de trabajo sino que lo importante es dotarla de habilidades de vida y habilidades para enfrentarse a las situaciones de conflicto.

Lucas Pérez Espinosa  
Logopeda de ASPACEBA

# Mira lo que hago...

El origen del Teatro con Cámara Negra es muy antiguo. Se trata de una técnica teatral donde los actores, vestidos de negro e invisibles para el público, crean metáforas escénicas a través del movimiento organizado musicalmente de objetos y formas que representan acciones, sueños, ilusiones...

Esta técnica permite la ayuda auxiliar de un monitor en escena y la participación de cualquier persona con p. c. en silla de ruedas con distintos grados de afectación motora.

Cada actuación es un reto para nosotros los actores, que tras muchos ensayos conseguimos dar forma y contenido a la obra, elaborando además nosotros mismos el material.

La representación supone un intenso entrenamiento en Expresión Corporal. Es preciso la relajación previa a la actuación, con el objeto de disminuir tensiones y en muchos casos la espasticidad muscular.

Las formas y figuras deben cobrar vida en el escenario y esto exige una perfecta coordinación de actores, movimientos y música.

La obra en la que trabajamos actualmente se titula: "El teatro de los títeres" y trata de ser una reflexión sobre la aportación del Hombre al Mundo.

Los actores somos: Victor Borrero, Carmen Díaz, María y Pili Figueredo, Cristian García, Juaní López, Lucía Melo, Armando Pérez, Juan Carlos Rodríguez, M<sup>a</sup> Asunción Zabala y Concha Zamora. Los monitores que nos ayudan a representar la obra son: Agustín Regalado, Manoli Maestre, Trinidad Muñoz, Lucas Pérez y Estela Guedejo. Además en las actuaciones contamos con la ayuda puntual de algún voluntario, a los que queremos agradecer desde aquí su colaboración.

Hemos escogido esta obra especialmente para la Asamblea porque simboliza la unión entre los pueblos del mundo y la posibilidad de enmendar el deterioro que hemos provocado en él. La estrenamos el año pasado, haciendo siete representaciones en distintos colegios y Casas de la Cultura de Badajoz, Olivenza, Barcarrota, Tarremejías e incluso en Assumar (Portugal).

Este año, además de en la Asamblea, la hemos representado en Monforte (Portugal) el 23 de abril y en Corte de Peleas el 5 de mayo, en todas las ocasiones con gran éxito de crítica y público.

Ahora no nos queda más remedio que pedir...  
¡un fuerte aplauso!



# (DxT) = Aspaceba

**Castuera. Dos deportistas de ASPACEBA consiguen la plata en los JEDES 2008.**

La convivencia de JEDES se celebró con éxito y disfrute para todos los participantes del 6 al 9 de mayo, pese a que las condiciones meteorológicas no fueron las idóneas.

M<sup>a</sup> Asun Zabala quedó la segunda de Extremadura en Boccia, así como en las categorías de altura y distancia. Concha Zamora también trajo para ASPACEBA la medalla de plata en Slalom.

Los chicos también participaron en Atletismo: lanzamiento de peso, lanzamiento de altura, distancia y carreras individuales y de relevos.

En las próximos Campeonatos de Atletismo del día 7 de junio, ¡nos vamos a Madrid! ¿Quiénes? Concha Zamora, Lucía Silva, Ignacio Muguero y M<sup>a</sup> Asun Zabala, gracias a las clasificaciones

obtenidas en los días 17 y 24 de abril en la Ciudad Deportiva de Cáceres.

Además del deporte, la convivencia ofrecía diversas actividades de ocio y tiempo libre para nuestros deportistas: hipoterapia, paseos en tren, Internet, juegos con la wii,... y como no, por la noche ¡FIESTA!, que no pueden faltar en nuestras convivencias, ¿qué sería de las convivencias sin ella?

M<sup>a</sup> Asun Zabala y Concha Zamora



## Visítamos la Feria del Libro



Como en años anteriores, hemos visitado la Feria del Libro. Se ha celebrado del 9 al 17 de mayo y estuvimos viendo los distintos expositores repletos de libros,

la carpa infantil, en definitiva disfrutando del ambiente cultural de nuestra ciudad.

De pronto nos encontramos con el Alcalde, D. Miguel Celdrán y con la Concejala de Cultura Consuelo Rodríguez, y como ven nos hicimos unas fotos.



# Ponte al día

## ACCIONES FORMATIVAS DEL PLAN DE FORMACIÓN COMÚN 2008

### "Coordinación y comunicación Interna"

Fecha: del 22 al 23 de julio de 2008

Duración: 12 horas (es de alto nivel)

Organizado por CONFEDERACIÓN ASPACE



Coste: Bonificación - Seguridad Social

### "Curso Estimulación Multisensorial o basal"

Fecha: del 10 al 19 de noviembre de 2008

Duración: 25 horas (es de nivel medio). Dirigido a todos los especialistas.

Organizado por la Federación de Enseñanza de CCOO



Coste: Financiado por la Federación de Enseñanza de CCOO

### Guía práctica sobre la igualdad de trato en el empleo



La Fundación ONCE y el Comité Español de Representantes de Personas con Discapacidad (CERMI) acaban de presentar "La Guía práctica de la igualdad de trato en el empleo".

### Convención de la ONU

El 3 de mayo veinte países han ratificado ya la Convención de la ONU sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad.

El tratado pretende asegurar a todas las personas con discapacidad su plena inclusión en la sociedad, para lo que se debe eliminar toda barrera o restricción material y/o mental que impiden su participación efectiva en la misma. Así la Convención es el primer tratado internacional que reconoce los derechos de estas personas "en el marco del derecho internacional", y prevé las medidas, tanto de no discriminación como de acción positiva, que los estados deberán implantar para garantizar que las personas con discapacidad disfruten de los mismos derechos en igualdad.

Fuente: Entorno ASPACE (mayo, núm. 34)



En tu declaración de la renta marca Fines Sociales  
**Así podemos hacer más**

## Edita



## Financia



## Imprime y colabora



**ASPACEBA. Sede Badajoz**  
c/ Gerardo Ramírez Sánchez, 12  
Badajoz, 06011.  
Teléfono: 924.22.46.72. Fax: 924.24.02.64  
Web: [www.aspaceba.org](http://www.aspaceba.org)  
e-mail: [aspaceba@teleline.es](mailto:aspaceba@teleline.es)

**ASPACEBA. Sede Zafra**  
Bda. Antonio Zoido, s/n. Edif. Sopena, Bloque C -Bajo  
Zafra (Badajoz) 06300  
Teléfono: 924.56.35.02  
E-mail: [aspacebazafra@telefonica.net](mailto:aspacebazafra@telefonica.net)

